

POUR UN MONDE SANS PATRONS NI FRONTIÈRES, URGENCE REVOLUTION !

Le Nouveau Parti anticapitaliste (NPA) sera présent aux élections européennes de juin prochain, avec une liste conduite par Selma Labib, 28 ans, conductrice de bus et Gaël Quirante, 48 ans, syndicaliste à La Poste. Nous présentons une liste de travailleuses et de travailleurs, du public et du privé et de jeunes, étudiants ou salariés, pour mettre en avant les priorités de celles et ceux qui font tourner la société.

C'est nous qui travaillons, c'est nous qui décidons

Nous avons besoin de salaires décents pour vivre et pas seulement survivre : 400 euros de plus pour toutes et tous et pas de salaires, de pensions, de revenus sociaux inférieurs à 2 000 euros net ! Pas question de subir l'austérité alors que les profits des capitalistes sont au plus haut. Pour les seules entreprises du CAC 40, les bénéfices s'élèvent à 153 milliards d'euros en 2023, soit 12 milliards de plus que le précédent record de 2022. Pendant ce temps, Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, annonce qu'il va falloir économiser 10 milliards d'euros en 2024 et 20 milliards en 2025... Milliards qu'il entend bien prendre dans nos poches et par des coupes budgétaires dans les services publics. Alors que la situation continue à se dégrader dans les hôpitaux, que profs et parents de Seine-Saint-Denis et d'autres quartiers populaires dénoncent une Éducation nationale en ruine et les projets d'école du tri social que le gouvernement veut mettre en place avec des groupes de niveau dès le collège, nous devons affirmer : nos vies valent plus que leurs profits !

Le capitalisme porte en lui la guerre, comme la nuée porte l'orage

Car ce ne sont pas les patrons qui vont se serrer la ceinture, ni l'armée. Quand il s'agit d'abreuver d'argent les industries de l'armement, le gouvernement est très dépensier. Alors que les ventes d'armes augmentent partout dans le monde, les marchands d'armes français se sont hissés sur la deuxième marche de ce sanglant podium, juste derrière les États-Unis. Les grands groupes capitalistes savent transformer le sang des peuples en milliards de profits. Les discours guerriers de Macron n'ont pas pour but d'aider le

peuple ukrainien, mais de vendre toujours plus d'armes aux dirigeants ukrainiens comme il en vend à bien d'autres pays, tels que l'Égypte pour réprimer sa propre population, ou à l'État d'Israël pour massacrer les civils de Gaza... Sa posture de chef de guerre vise aussi à tenter de nous souder derrière lui dans un réflexe d'union nationale en entretenant un climat de peur et de division entre les peuples.

Pour un monde sans patries, ni patrons ni frontières

Mais nous ne sommes ni de la chair à patron, ni de la chair à canon ! Ce n'est pas à cause d'autres peuples que notre vie quotidienne devient de plus en plus difficile, mais bien à cause de notre propre gouvernement et des capitalistes qui attaquent sans relâche nos salaires, nos retraites et nos quelques droits sociaux. Courant derrière l'extrême droite, Macron reprend une grande partie de son programme et désigne des travailleuses et travailleurs, qui n'auraient pas la « bonne » couleur de peau ou les « bons » papiers comme responsables de tous les maux. Nous n'avons rien à gagner dans le duel annoncé entre les listes de Macron et celle de Bardella-Le Pen. Nous avons en revanche tout à gagner dans des luttes collectives qui se donnent les moyens de renverser l'ordre établi, de contester le pouvoir des riches et des patrons. Il n'y aura pas de « sauveur suprême », pas de « jours heureux » sous le capitalisme. Le programme que nous défendons est un programme de lutte, dont la réalisation ne peut dépendre que de la volonté de millions de travailleurs et de travailleuses à prendre leurs affaires en main, à l'échelle de l'Europe et même du monde. Ils ont les milliards, nous sommes des millions : urgence, révolution !

Casse de l'emploi à Borny et à Trémery !

La direction du site Stellantis de Borny a annoncé l'arrêt de la production de la boîte de vitesses MLGU. Cela fait suite à l'annonce de l'arrêt de la boîte MA. 230 postes seront supprimés en 2024 et la menace de fermeture est réelle.

Sur le site de Trémery, la destruction de nos emplois se poursuit également avec la perspective d'une fermeture inévitable à moyen terme. Cette année sera la dernière de la production du moteur DW12 engendrant une perte de près de 200 emplois. Rien que sur les 5 dernières années, 1000 CDI avaient déjà disparu.

Tavares veut accélérer la restructuration de la production avec la baisse annoncée des volumes de véhicules thermiques. Quelle qu'en soit la raison, baisse de volume ou changement de production, aucun salarié ne doit rester sur le carreau. On peut largement partager le travail en baissant les cadences mais pour cela il faudra obliger le patron à prendre sur ses profits.

Carlos Tavares, un salarié comme les autres ?

Le PDG de Stellantis a reçu en 2023 la somme de 36,5 millions d'€, soit 100.000 euros par jour, samedis et dimanches compris. Produire toujours plus de cash pour les actionnaires suppose de s'en prendre à nos emplois, nos salaires, nos conditions de travail... Gaver les actionnaires, c'est le job des PDG et des équipes de la haute direction : ils et elles sont donc grassement rémunérés pour cela. C'est le capitalisme contre lequel nous devons nous unir, par-delà les frontières. C'est le sens du programme que défend déjà le NPA, et qu'il défendra en présentant une liste aux européennes de juin prochain.

Ce qui doit primer, ça doit être notre salaire !

Les salariés de Stellantis vont toucher la prime intéressement/participation, mais pas tous, pas les intérimaires ni certains CDD, et pas complètement car on est perdant pour chaque jour d'absence maladie notamment.

Certes cette prime va boucher un peu, pour un moment, le trou de notre compte en banque. Mais ça ne règle pas le problème tous les mois : il nous faut tous (CDI, CDD, intérimaires, salariés sous-traitants) de vraies augmentations de salaires, qui comptent pour le calcul de la retraite. Avec 18,6 milliards de profit en 2023 et 61 milliards d'euros de réserve, le groupe Stellantis a largement les moyens d'augmenter nos salaires.

Vive la liberté de (racheter) la presse !

CMA CGM, propriété du milliardaire Rodolphe Saadé, va racheter Altice Media, jusque-là propriété de Patrick Drahi, pour la bagatelle de 1,5 milliard d'euros.

Ce groupe comprend, entre autres, BFMTV et RMC. CMA CGM a réalisé 42 milliards d'euros de bénéfices en deux ans en profitant de la crise sanitaire.

Avec Bouygues (groupe TF1), Arnault (groupe Les Échos-Le Parisien), Bolloré (Prisma média, Canal+, Lagardère) et quelques autres, Saadé entre dans la cour des capitalistes qui se paient une influence politique via les médias.

Renault : comme un mauvais Sénard

« Les salariés ne devraient pas penser qu'au salaire » a déclaré la semaine dernière J-D. Sénard sur Radio Classique - une chaîne du milliardaire Bernard Arnault... Content de lui, il a déclaré « On a fait ce qu'il fallait » chez Renault sur les salaires, alors qu'on a tous perdu du revenu depuis 2 ans à cause des augmentations inférieures à l'inflation.

Selon lui, ce n'est pas le salaire qui compte, mais la « motivation profonde » des salariés. Faut dire qu'il s'y connaît dans le domaine, vu le nombre de collègues dégoûtés par les restructurations qui ont quitté Renault.

L'argent ne fait pas le bonheur, mais...

Ou alors Senard parlait peut-être de la rémunération de De Meo, qui a augmenté de 17% et dépasse les 5 millions d'euros. C'est sûr qu'à ce tarif-là, on peut penser à autre chose ! Mais quand on gagne 100 ou 200 fois moins que lui, c'est parfois difficile de faire abstraction du niveau de son compte en banque...

La famine et les bombes

32 000 morts à Gaza. 1,5 millions de réfugiés à Rafah. La majorité des hôpitaux détruits, endommagés, ou assiégés.

Alors que les Gazaouis font face à une famine organisée par Israël, qui fait tout pour empêcher les convois humanitaires d'être acheminés dans la bande de Gaza, Netanyahu a autorisé et est en train d'organiser une offensive terrestre sur la ville de Rafah qui accélèrera sans aucun doute la mort de milliers de civils palestiniens avec la complicité des puissances impérialistes dont la France.

Pendant ce temps-là, Netanyahu et son gouvernement sioniste en profitent pour continuer la colonisation de la Cisjordanie en émettant toujours plus d'armes aux colons.